

V. KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengujian dan pembahasan sebagaimana telah disajikan pada bab IV, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

- a. Secara keseluruhan, tingkat motivasi berdasarkan motivasi ekonomi termasuk dalam kategori tinggi dengan nilai mean 2,98 dan tingkat motivasi berdasarkan motivasi sosiologi termasuk dalam kategori tinggi dengan nilai mean 2,63. Sehingga, tingkat motivasi petani apel di Kecamatan Tukur Kabupaten Pasuruan termasuk dalam kategori tinggi.
- b. Faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat motivasi petani apel di Kecamatan Tukur Kabupaten Pasuruan yaitu tingkat pendidikan, jumlah tanggungan keluarga, tingkat percaya diri, modal petani, penguasaan teknologi, dan harga apel merupakan faktor yang berpengaruh signifikan terhadap motivasi petani. Sedangkan, umur, jumlah penyuluhan yang diikuti, dan pengalaman berusahatani tidak berpengaruh signifikan terhadap motivasi petani apel.

5.2. Saran

Berdasarkan hasil yang dijelaskan dalam penelitian ini, saran yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut:

Apabila ingin meningkatkan jumlah produksi apel sehingga permintaan pasar akan buah apel lokal terpenuhi, maka dibutuhkan tingkat motivasi petani yang tinggi. Berdasarkan hasil penelitian diatas, petani apel di Kecamatan Tuter Kabupaten Pasuruan telah memiliki motivasi yang tinggi. Akan tetapi, produksi apel menurun dikarenakan anomali cuaca yang tidak menentu, sehingga mengakibatkan bunga pohon apel rontok. Akan tetapi, petani tidak mudah menyerah, mereka beranggapan bahwa untuk musim selanjutnya tidak akan mengalami kegagalan. Agar pada musim berikutnya tidak mengalami kegagalan, dibutuhkan kemampuan petani yang didukung oleh beberapa hal yaitu tingkat pendidikan yang tinggi, jumlah tanggungan keluarga, tingkat percaya diri, modal, penguasaan teknologi yang tinggi, jumlah penyuluhan yang diikuti dan harga apel. Sehingga, diharapkan petani apel di Kecamatan Tuter Kabupaten Pasuruan dapat meningkatkan jumlah produksi apel dan agar tetap dapat mempertahankan keunggulan bisnis dari Kecamatan Tuter dengan meningkatkan faktor-faktor tersebut.